



## Antrag

TOP:  
Vorlagen-Nummer: **IV/2007/06607**  
Datum: 27.06.2007  
Bezug-Nummer.  
Kostenstelle/Unterabschnitt:  
Verfasser: Herr Koehn, Gottfried

Beratungsfolge	Termin	Status
Stadtrat	18.07.2007	öffentlich Entscheidung

**Betreff: Antrag der SPD-Stadtratsfraktion zur Zuordnung des Landkreises Mansfeld-Südharz zur Planungsregion Halle**

### Beschlussvorschlag:

Der Stadtrat der Stadt Halle spricht sich dafür aus, dass der Landkreis Mansfeld-Südharz der Planungsregion Halle zugeordnet wird.

gez. Gottfried Koehn  
Fraktionsvorsitzender

### Begründung:

Der Landtag hat das Vorschaltgesetz zu Änderungen des Landesplanungsgesetzes des Landes Sachsen-Anhalt im Zusammenhang mit der Kreisgebietsneugliederung verabschiedet, um den Betroffenen die Möglichkeit zu geben, ein Votum hinsichtlich der zukünftigen Zuschnitte der Regionalen Planungsgemeinschaften abzugeben.

Der Stadtrat sollte diese Möglichkeit nutzen und sich dafür aussprechen, dass der Landkreis Mansfeld-Südharz der Regionalen Planungsgemeinschaft Halle zugeordnet wird.

Entsprechend der Leitvorstellungen zur Raumordnung und Landesplanung gehört der Landkreis Mansfeld-Südharz zum Verflechtungsraum der Metropolregion Leipzig-Halle.

Die Verflechtungsbeziehungen zwischen der Stadt Halle, dem Saalekreis und dem Landkreis Mansfeld-Südharz ergeben sich insbesondere entlang der Entwicklungsachsen.

Um diesem Umstand gerecht zu werden und die Verflechtungsbeziehungen zur Metropolregion Leipzig-Halle nachhaltig zu entwickeln, sollte der Landkreis Mansfeld-Südharz der Regionalen Planungsgemeinschaft Halle angehören.

**Antrag der SPD-Stadtratsfraktion zur Zuordnung des Landkreises Mansfeld-Südharz zur Planungsregion Halle**

**Vorlage-Nr.: IV/2007/06607**

**TOP : 7.3**

**Stellungnahme der Stadtverwaltung:**

Die Verwaltung befürwortet den Antrag zur Zuordnung des Landkreises Mansfeld-Südharz in die Planungsregion Halle.

**Begründung:**

Bereits in der Anhörung zum Entwurf eines zweiten Gesetzes zur Änderung des Landesplanungsgesetzes im Februar 2007 hat die Stadt Halle (S.) die Zuordnung des neuen Landkreises Mansfeld-Südharz zur Planungsregion Harz abgelehnt. In der Begründung wurde u. a. ausgeführt, dass diese Zuordnung zu einer Schwächung des Oberzentrums Halle (S.) und der Region Halle gegenüber Leipzig und der Region Westsachsen führt und damit eklatant den Bemühungen zur Stärkung der Oberzentren in Sachsen-Anhalt zuwiderläuft, wenn damit der unmittelbare oberzentrale Verflechtungsbereich durch die Planungsregion Harz mit Sitz in Wernigerode planerisch betreut wird.

Das Regionalforum Halle sowie Unternehmen der Region (z. B. Dow) haben diesen Standpunkt in ihren Stellungnahmen inhaltlich bekräftigt.

Dr. Thomas Pohlack  
Beigeordneter